



Déclaration du Patriarcat de Jérusalem au sujet de la loi récemment adoptée en Estonie portant atteinte à la liberté de religion



Service de communication du DREE, 01.05.2025. Le 30 avril 2025, le Patriarcat de Jérusalem a publié sur son site officiel une déclaration exprimant sa préoccupation à l'égard des modifications à la Loi sur les églises et les paroisses adoptées le 9 avril par le Riigikogu estonien. La traduction en français est reproduite ci-dessous.

«Qu'il est agréable, qu'il est doux pour des frères de demeurer ensemble!» (Ps. 132, 1)

Dans un esprit et une volonté d'unité au sein de notre Église, le Patriarcat de Jérusalem fait part de son inquiétude suite à l'adoption, le 9 avril, par le Parlement estonien (Riigikogu) de la nouvelle Loi sur les églises et les paroisses, obligeant les communautés ecclésiales à rompre leurs liens avec l'Église

orthodoxe russe. Cette mesure affecte un très grand nombre de fidèles dans les églises et monastères à travers toute l'Estonie.

Le Patriarcat de Jérusalem défend résolument le droit à la liberté de religion. À Jérusalem, nous connaissons bien les restrictions imposées aux offices pour des motifs de sécurité, auxquelles nous sommes confrontés chaque année lors de la Divine Liturgie du Feu sacré (le samedi saint, lorsque descend le Feu sacré). Il n'existe aucune raison valable pour transformer les convictions religieuses et les pratiques pacifiques en armes. Nous appelons le gouvernement estonien à revoir cette loi, dans l'intérêt de tous les croyants d'Estonie. Pour notre Église, c'est un rappel supplémentaire de la nécessité absolue de l'unité.

Le monde est las des conflits ; en ces temps, il est primordial que l'Église orthodoxe consacre ses efforts au dialogue et à la guérison. Nous formons un seul corps, bien que nombreux ; nous devons œuvrer de concert pour être les artisans de paix dont l'humanité a besoin. Nous ne pourrons y parvenir si nous laissons le schisme et la discorde nous déchirer. Le Patriarcat de Jérusalem est conscient des défis, des douleurs et des divisions qui frappent l'Europe et le monde entier en ces temps difficiles, et renouvelle son appel à des discussions fraternelles fondées sur le dialogue et la réconciliation. Fort de ses siècles d'engagement pour la paix et la réconciliation, le Patriarcat de Jérusalem tend la main à nos frères patriarches dans un esprit de bonne volonté et de médiation. Rassemblons-nous pour semer les graines de la paix et de la guérison, afin de mettre fin aux souffrances et de favoriser le rétablissement de la famille orthodoxe.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/93175/>